



# PORTRAIT DE PARTENAIRE

**Nom :** Agir Ensemble pour les Droits Humains

**Date de création :** 1989

**Mission :** Nous favorisons, à travers le monde, l'essor et le développement d'organisations qui œuvrent pour La Défense et la promotion des droits civils et politiques ainsi que des droits économique, sociaux et culturels.

**Siège :** Lyon

**ODD :**



## Agir Ensemble pour les Droits Humains

Entretien avec Flavie LAPEYRE et Léo ZANNIER (chargés de projets et partenariats)



**Pouvez-vous nous présenter votre association en quelques mots ?**

Agir Ensemble pour les Droits Humains (AEDH) est une association qui œuvre en faveur de la protection et de la promotion des droits humains dans différents contextes, en s'appuyant sur des partenariats avec des organisations locales. Dans nos pays d'intervention, nous agissons à distance en collaborant et en appuyant des structures locales, motrices de la mise en œuvre de nos projets engagés. Notre rôle consiste à renforcer les capacités des organisations partenaires : accès au financement, formation, plaidoyer, gestion budgétaire... L'objectif, à terme, est qu'elles puissent agir de façon autonome et durable.

**Pourquoi accueillir et envoyer des volontaires ?**

L'envoi de Volontaires de Solidarité Internationale (VSI) permet de rendre compte des réalités de terrain sur nos zones d'action, ainsi qu'à nos structures partenaires de monter en compétences. AEDH a également accueilli 3 volontaires de réciprocité gabonaises depuis 2022. Cette démarche, dans le cadre du partenariat avec l'association ReFLeT, sur le projet *Agir Contre Toutes les formes de Violences Basées sur le Genre* (ActVBG), nous permet d'accueillir des volontaires dont nous connaissons en amont les compétences et les aspirations. Le volontariat de réciprocité consolide donc nos liens avec ReFLeT, et renforce aussi les capacités de nos deux structures, c'est un véritable cercle vertueux. Pour AEDH, ces échanges apportent une dimension interculturelle essentielle et une vision du terrain plus authentique. C'est aussi une occasion humaine précieuse d'apprendre mutuellement des uns et des autres.

**Comment avez-vous connu le SCD et sur quels aspects porte le partenariat ?**

Notre ancien directeur, avant de rejoindre AEDH, était lui-même membre du SCD. Ce lien a naturellement conduit à la mise en place d'un partenariat solide entre nos deux structures. Depuis l'envoi de notre premier VSI au Niger en 2020, cette collaboration n'a cessé de se renforcer. Nous souhaitons continuer d'inclure le dispositif de VSI dans nos nouveaux projets pour promouvoir et pérenniser cette dynamique d'échange. Nous aspirons aussi à développer encore davantage le volontariat de réciprocité, en particulier via la troisième phase du projet PrODDige.

**Quels sont vos projets actuels ?**

Le projet Femmes, Enfants et Jeunes libres de violences à Buenaventura, en Colombie, financé par l'AFD, vise à renforcer les droits des femmes, des jeunes et des enfants, promouvoir la paix et construire des chemins de vie en dehors des violences. Flavie travaille sur cette initiative, en collaboration avec des structures locales, et Charlotte une ancienne VSI qui occupe aujourd'hui un poste en Colombie. Quant à lui, Léo, ancien VSI au Gabon, est en charge du projet ACTVBG, financé par l'Union Européenne. Dans la continuité du projet Citoyennes Engagées, le ReFlet et AEDH œuvrent pour sensibiliser les populations gabonaises aux droits des femmes, mener des actions de plaidoyer, assurer l'orientation et la prise en charge des victimes de violences basées sur le genre. Grâce à des financements en cascade, AEDH valorise et soutient des projets portés par la société civile gabonaise

**La question bonus : Pourquoi faut-il encore aujourd'hui défendre les droits humains à travers le monde ?**

Aujourd'hui, nombreux sont ceux qui se revendiquent défenseurs des droits humains, tout en agissant à l'inverse. Le contexte politique international renvoie les droits fondamentaux au second plan derrière les intérêts économiques étatiques. Ce rejet rend le travail des acteurs de la solidarité internationale plus difficile, tant sur le plan politique que financier. Pourtant, les crises se multiplient, les conditions de vie et les inégalités se dégradent dans des contextes politiques de plus en plus autoritaires. Il est donc essentiel de continuer à porter notre cause, pour agir ensemble, pour les droits humains.